



ACTAS Dermo-Sifiliográficas

Full English text available at
www.actasdermo.org



EDITORIAL

Proyección internacional de *Actas Dermo-Sifiliográficas*

The International Reach of *Actas Dermo-Sifiliográficas*



La revista *Actas Dermo-Sifiliográficas*, fundada en el año 1909, es el principal órgano de expresión científica de la Academia Española de Dermatología y Venereología (AEDV) y reflejo de la actividad investigadora de los dermatólogos de nuestro país como demostró recientemente el estudio MalIND¹. El análisis de la difusión de nuestra revista a nivel internacional es un indicador indirecto del posicionamiento de la *Dermatología Española* a nivel mundial.

En los últimos tres años el Comité Editorial de *Actas Dermo-Sifiliográficas* ha observado un aumento progresivo del número de manuscritos enviados por autores extranjeros. En el año 2015 se recibieron 88 manuscritos, 140 en 2016 y 187 manuscritos en 2017 de autores de otras nacionalidades. Esto ha supuesto que el 19,1%, 25% y el 29,8%, para los años 2015, 2016 y 2017 respectivamente de todos los artículos enviados a *Actas Dermo-Sifiliográficas* estén firmados por autores extranjeros. Los países de origen de los autores que nos han remitido mayor número de artículos en los tres últimos años son: Chile (58), Colombia (57), México (53), Portugal (45), Argentina (42), Perú (26) e India (23). Además también se han recibido trabajos procedentes de Inglaterra (1), Italia (10), Japón (20) y Estados Unidos (7), países en los que la oferta de revistas científicas para realizar publicaciones suele ser vasta.

De forma paralela a este incremento de artículos extranjeros recibidos, se ha registrado un aumento en la visitas de la página web de nuestra revista por lectores de México, Argentina, Colombia, Chile y Estados Unidos con un 15,3%, 9,6%, 8,8%, 5,3% y 5% de todas las visitas respectivamente en el último año.

Además esta mayor difusión internacional ha ido acompañada de un incremento progresivo de las citas recibidas por los artículos publicados en *Actas Dermo-Sifiliográficas*. Este aumento ha sido más evidente a partir del año 2014, en el que se superaron las 500 citas, cifra

duplicada en 2017 con 1075 citas recogidas en la *Web of Science*, la más alta hasta el momento.

El motivo de esta mayor proyección internacional puede ser explicado por diversos factores, unos debido a los cambios realizados en los últimos años en la propia revista y otros sustentados por los esfuerzos de la AEDV en mejorar su visibilidad fuera de nuestras fronteras. En relación al primer grupo, destacamos la posibilidad de publicar artículos en español e inglés, la doble etiqueta en *Pubmed*, la presencia de *Actas Dermo-Sifiliográficas* en las redes sociales^{2,3} (*Facebook*, *Twitter*) o la incorporación de nuevos formatos de artículos como la sección de *imágenes clínicas*, que suelen ser muy atractivos para todos los dermatólogos. Sobre el segundo grupo de factores, hay que señalar las buenas relaciones que mantiene nuestra Academia con otras Sociedades Científicas como el Colegio Ibérico-Latinoamericano de Dermatología (CILAD), la American Academy of Dermatology (AAD) y la European Academy of Dermatology and Venereology (EADV), así como la mayor presencia y participación de dermatólogos españoles en los congresos organizados por las mencionadas Sociedades. También hay que destacar el papel de la Unidad de Investigación de nuestra Academia, favoreciendo la realización de estudios originales multicéntricos y de calidad que son publicados en *Actas Dermo-Sifiliográficas* impulsando una mayor difusión de la misma.

Finalmente creemos que se deben de potenciar e impulsar las estrategias que favorezcan la proyección internacional de *Actas Dermo-Sifiliográficas*, pero no solo por parte del Comité Editorial, sino también por todos los dermatólogos de la AEDV. La presencia de artículos de autores extranjeros en nuestra revista es positivo y muy enriquecedor, porque permite que conozcamos los avances científicos realizados por nuestros compañeros de otros países y además favorece que las publicaciones que realizan nuestros

académicos en Actas Dermo-Sifiliográficas tengan una mayor difusión e impacto a nivel mundial. Todo esto facilitará que nuestra revista se consolide como una de las más importantes en castellano a nivel mundial en el área de la dermatología y la venereología.

Bibliografía

1. Molina-Leyva A, Descalzo MA, García-Doval I. Clinical Research in Dermatology and Venereology in Spanish Research Centers in 2005 Through 2014: Results of the MaIND Study. *Actas Dermosifiliogr.* 2018 Jan - Feb;109:52-7.
2. Molina-Ruiz AM, García-Gavín P, García-Gavín J, Boada-García A, Carrascosa-Carrillo JM. Actas Dermo-sifiliográficas on Facebook. *Actas Dermosifiliogr.* 2014 Sep;105:635-8.
3. Molina-Ruiz AM, García-Gavín P, García-Gavín J, Boada-García A, Carrascosa-Carrillo JM. Actas 2.0: Actas Dermosifiliográficas joins the world of social networking. *Actas Dermosifiliogr.* 2013 Nov;104:735-7.

S. Arias-Santiago^{a,*1} e Y. Gilaberte^{b,1}

^a Facultad de Medicina Universidad de Granada. Servicio de Dermatología. Hospital Virgen de las Nieves de Granada

^b Servicio de Dermatología. Hospital Universitario Miguel Servet. IIS Aragón. Zaragoza

* Autor para correspondencia.

Correo electrónico: [\(S. Arias-Santiago\).](mailto:salvadorarias@ugr.es)

¹ Comité Editorial de Actas Dermosifiliográficas